
１年生学年だより

Ｂ組合唱 Ａ組合唱

「感動した。」「すごく楽しかった。」潮祭が終わりました。一つのものを作り上げる経験は小学校の時

にもありますが，中学校の学校祭は，学級で一つのものを作り上げる，学年で一つのものを作り上げる，

縦割り学級で3学年がまとまる，学校全体が一つのテーマの下にまとまるという様々な活動場面がありま

す。その中で一人一人が役割を果たし，計画に練習に取り組んだことを通して，仲間の大切さや協力する

ことの大切さを感じた感想が「感動した。」「すごく楽しかった。」であったのだと思います。

１年生は，総合的な学習(あけぼのタイム)のまとめを劇にして発表しました。５０人が別々のテーマに

取り組んだことを一つのテーマにまとめるのはすごく難しかったと思いますが，「内海をよくしたい。仲

間を大切にしたい。」というテーマでうまくまとめることができました。時間がなく練習不足でしたが，

一生懸命さは伝わったのではないでしょうか。上の写真は，潮祭を見学にきた，中学から大阪に引っ越し

た日向子さんと一緒に撮りました。仲間を大切にする５０人の雰囲気が，この写真からも分かります。
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１日(金)１Ａ調理実習

７日(木)校外学習 ８日(金)コミュニティ講座

１３日(水)学校公開日・学校保健委員会 １５日(金)１Ｂ調理実習

２６日(火)～２８日(木) 二学期末テスト

２９日(金)福祉実践教室

１２月１２日(木)長距離走大会 １２月１６日(月)～１８日(水)保護者会

１２月１９日(木)球技大会 １２月２０日(金)終業式

※この経験を忘れず，次に向けてのエネルギーに。

初めての潮祭，天候の影響で日程の変更はありましたが，無事に迎えることができました。総合発表，

体育祭，合唱コンクールと気の休まる暇も無い２日間でしたが，いい思い出を作ることはできたでしょう

か。クラスや学年が一つの目標に向かっていくその過程では失敗や挫折もあったと思いますが，それを乗

り越えて潮祭は笑顔で過ごすことができました。しかし，終わったことで満足していては成長はしません。

先輩達の姿や，振り返って見た自分達の姿から「先輩のようになりたい」という気持ちや「もっとこうす

れば良かった」という反省が少しでも心に残ったことと思います。前よりももっと良いものを作っていけ

るようにその気持ちをバネにして成長していきましょう。

※けが，体調不良，忘れ物が目立つようになりました。

１年生は，１学期は欠席がほとんどありませんでした。内海中学校の一年生は，中学校生活によくなじ

んでいるといえます。ただ，２学期になり，宿題等の忘れやけがによる通院，体調不良による保健室の利

用や欠席が，例年と同じ程度みられるようになりました。部活動の時間も夏までよりは短くなり，体にも

心にも余裕が生まれてきてもよいと考えます。「時間がない。宿題が多い。」という生徒には，「時間をう

まく使いなさい。計画的・規則的に生活しなさい。」という指導はしていますが，うまく時間を使えてい

るでしょうか。だらだらとした生活になるのはすぐですが，きちんとした生活に戻すのは時間がかかりま

す。学校祭後から期末テストに向けて，下校時刻も１６：３０になりますので，見直していきたいですね。

もちろん，がんばっている生徒もたくさんいます。学校でも家庭でも応援していきましょう。

※将来の自分の姿が見えてくることを期待します。

９月に訪問先の高校決定・グループを決め，１０月に訪問先事業所を決定しました。活動計画を作成し，

１１月７日には，実際に訪問して研修をします。

活動の中で，「やりたいこと」がはっきりしない，決めなければならないことを「人任せ」にする，で

きるだけ「簡単に楽に」行動したい生徒が多い感じがします。授業の中での話し合いはうまくできるのに，

校外学習の話し合いはうまくできないグループがあります。初めてのグループということはあるにせよ，

社会に出たら自分の意見を言うことは必要な能力です。この学習を通して，そういう能力もつけていきた

いです。
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